

Imperiario

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Las fuerzas que defienden el Sur del Tajo en Toledo, rechazan brillantemente un fuerte ataque del enemigo

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 10 de Mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—Continúa el brillante avance de nuestras tropas que, tras de vencer la resistencia enemiga del sur de Suellube, fué ocupado Santa Cruz de Rigoitia, alturas de suroeste y noroeste de este pueblo y las situadas al Norte de Vizcargui. El pueblo de Rigoitia fué quemado por el enemigo en igual forma que Durango, Eibar y Guernica, especialmente las fincas y propiedades de familias significadas. El castigo sufrido por el enemigo fué muy grande, dejó en nuestro poder 147 prisioneros, más de 200 muertos, abundante material y armamento. En un intento enemigo frente a Amorabieta, fué rechazado un ataque, causando gran número de muertos. Al norte de Soellube las fuerzas legionarias avanzaron hasta rebasar Basigo.

Frente de Santander.—El sector de Bricia sigue siendo objeto de ataque por parte de los marxistas. En Figueruelo de Bricia fué rechazado uno con gran quebranto por parte de los atacantes.

Frente de Madrid.—En el sector de Toledo, al sur del Tajo, para justificar las falsas noticias propaladas por los partes rojos, hoy a las siete de la mañana se inició un ataque con un gran lujo de fuerzas, artillería y carros rusos de combate sobre las posiciones últimamente ocupadas; el fuego que malgastó y la gran masa de tropa que arrojó sobre nuestras posiciones, se rechazó de un modo contundente con grandes pérdidas. Aseguran los prisioneros que se han causado 2 000 bajas al enemigo; a las cuatro de la tarde el combate terminó con una retirada desordenada del enemigo, persiguiéndole nuestras tuerzas. Dejó en nuestro poder un tanque ruso.

En el sector de El Escorial fué rechazado otro ataque, observándose el extraordinario movimiento de ambulancia que retiraron los cadáveres.

Frentes de Avila y Soría.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Frente de Andalucía.—Fuego de cañón y fusil sin consecuencias. En el aire fué derribado un avión enemigo. En todos los frentes siguen presentándose milicianos que revelan la descomposición.

Salamanca 10 de Mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La Bandera de Castilla defendió heroicamente sus posiciones

Rumbos heroicos

El último fracasado esfuerzo del marxismo, en los campos toledanos

La voz de Yagüe y los gestos de Yagüe y los hechos de Yagüe, han impreso en las últimas horas el rumbo triunfal, heroico y azul—como la camisa del general—a los acontecimientos bélicos y pacíficos, dentro y fuera de la Imperial ciudad.

Fué el domingo cuando

el legionario invicto habló a los hombres que han puesto en marcha la obra del "Auxilio de Invierno", diciéndoles esas hondas, firmes, arraigadas palabras de paz, que sólo son capaces de pronunciar los más tenaces artífices de la guerra.

Y fué ayer lunes, cuando el general volvió a tomar

la dirección de la liza para hacer frente primero, rechazar luego y perseguir más tarde a los rojos, que, ensoberbecidos, pretendían una

(Continúa en la página 6)

El jefe territorial de Marruecos es nombrado miembro del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El Generalísimo Franco, jefe de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., ha firmado un decreto por el cual nombra en el cargo de miembro del Secretariado Político de dicha agrupación, a don Fernando González Vélez, antiguo jefe territorial de Marruecos.

Al pie de Toledo, con la Bandera de Castilla

Desde las primeras horas del día, la actividad bélica en el sector Sur del Tajo, fué extraordinaria.

Como en sus tiempos legendarios, Toledo ha contemplado a unos cuantos kilómetros del río, más allá de los cerros que le rodean, el heroísmo y el valor de que son capaces el Ejército y las Milicias de España.

La gloriosa Legión, la estoica Falange, junta, con otras fuerzas de nuestro Ejército invicto, han escrito hoy una página más en las muchas heroicas de la España que resurge y se redime con clavos de pasión y llagas de heroísmo.

La Legión y la Falange se puede decir con orgullo una vez más. La bandera de Castilla. Nuestros camaradas, que en el Alto de León, padecieron sed y hambre, sufrieron de granadas de cañón, de ataques aéreos, de modernos procedimientos de guerra, cuando ellos sólo podían oponer ba-

(Continúa en la página 6)



EL GENERAL YAGÜE

vencedor siempre, señera figura de la revolución azul. Ilustre huésped de Toledo durante breves instantes de su precioso tiempo para asistir a la inauguración del "Auxilio de Invierno"

A nuestros lectores

Continuando con averías parte de nuestra maquinaria por no habernos sido posible arreglar sus desperfectos, también el número de hoy aparece con retraso.

Rogamos una vez más a nuestros lectores y anunciantes perdonen dicho contratiempo ajeno a nuestro voluntad.

Liquidación de una república

Azaña ha escapado en avión de Barcelona. Esta noticia es la última con que podríamos cerrar la historia de una república: la república del Frente Popular español.

Azaña hoy huye de Barcelona, la ciudad en que se había refugiado como la más lejana, por ahora, de las balas nacionales. Lo mismo que ayer huyó de Madrid; porque a pesar del «no pasarán», la voz de España estaba ya a las puertas, amenazadora.

Azaña huye, y huye de los suyos, de las furias que él desencadenó, de aquellos mismos a quien él había enseñado a apuntar a la barriga cuando los asesinatos de Casas Viejas, que él dirigió. En efecto, Azaña, en Barcelona, corría peligro. Hoy fué aterrizado su avión en Valencia, en espera del día, cercano ya, en que, si logra escapar, salga definitivamente de España.

Tres son las cualidades que han distinguido a Azaña, el último presidente de la odiosa república frente-populista española: Deslealtad, soberbia y crueldad.

Deslealtad absoluta con todos: educado en su infancia por los agustinos de El Escorial, ha sido el primer enemigo que en muchos

años han tenido las Ordenes religiosas. En sus primeros pasos en la política fué protegido de Melquíades Álvarez, al que abandonó tan pronto supo andar solo, y por quien nada intentó cuando preso en la cárcel de Madrid, murió asesinado. Lerroux, de cuya amistad supo aprovecharse, llegando hasta a ser nombrado por él vicepresidente de la Alianza Republicana, todos sabemos también en qué fango de escandaloso descrédito supo hundirle; y reciente casi está la época en que terminaba en la punta de su bota, su antecesor en la presidencia, su amigo, cuando la revolución frente-populista aún no salía de la clandestinidad. Y de la misma ciudad condal, de donde hoy huye, huyó también de malos modos cuando el fracaso de la pasada intentona catalana, dejaba en mal lugar a Companys, de quien él esperaba recibir los triunfos, si las cosas iban bien dadas.

Los españoles recordaremos su paso por la Patria con asco y con odio. Los «burgos podrídos» esperan la satisfacción de conocer su muerte, aun cuando están bien persuadidos de que ni con ella podrá recompensarse el daño que ha causado.

La revolución de Barcelona y la fuga de Azaña liquidan la república del frente popular en España.

A la Bandera de Castilla

¡Camaradas de la heroica Banderilla! Los que en el código de choque de la Falange aprendisteis a amar el duro destino sin reservas.

Esta, como otras, os habéis superado; habéis ido «hasta más allá de vuestras fuerzas», siguiendo la ruta directa del sacrificio; contra la muerte y a pesar de ella. ¿Qué importa la metralla que regaba de sangre heroica la posición? Y, ¿a qué pararse a contar al enemigo? ¡Si en la Falange lo primero que se aprende es lo sagrado del puesto!

¡Heroicos camaradas! Habéis tenido el emocionante ejemplo de vuestro jefe el comandante Silvestre, que ya con los ojos vidriados por la muerte, en los estertores de una durísima agonía, tuvo el esfuerzo máximo para, brazo en alto, daros su última orden: «Avanzad, muchachos...»

Aquí queda vuestra hazaña como el símbolo de un espíritu y un estilo; como un grito recio a toda la juventud de España, y como una terrible acusación a los que, estando a nuestro lado, no comprenden aquello por lo que una juventud llega con la mayor naturalidad hasta la muerte.

¡Camaradas de la Bandera de Castilla! ¡Camisas yertas y mutiladas! A los que os fuisteis, el unánime ¡Presente! de toda la Legión Azul.

Vosotros, cuerpos partidos con el alma entera, en cada camarada encontraréis la compensación a vuestra desgracia.

Y ahora, la Falange entera, frente a vuestra gesta repite el juramento que en otros días de más calma hizo, no olvidando, con vuestro ejemplo, que los puestos de la Falange son algo sagrado que es preciso defender hasta la muerte.